

Frei renunció esta mañana a su pre-candidatura: "Es sin elástico", precisó

Hoy renunció Eduardo Frei Ruiz-Tagle a su opción como pre-candidato DC a la Presidencia de la República. La decisión la comunicó en rueda de prensa y aseguró que es «sin elástico» y que no fue el resultado de un acuerdo político.

Frei Ruiz-Tagle recordó en su declaración que él se abocó de lleno al trabajo previo al plebiscito y que en esa ocasión (enero de 1988) precisó que no era el momento de hablar de candidatos.

Agregó que pasado el plebiscito e inspirado en el deseo de servir al tránsito a la democracia aceptó postular su nombre como pre-candidato, en la lucha interna de la DC, que debería en conjunto con los demás partidos de la Concertación por la Democracia, proponer al país un candidato a la Presidencia de la República.

"Sensación de desencanto y frustración"

Refiriéndose a la crisis de su partido señala: "Las irregularidades detectadas en el proceso electoral interno, nos obligaron a formular las denuncias pertinentes y a buscar una solución que legitimase la instancia política que debería proceder a tan importante designación".

Frei Ruiz-Tagle dice que el debate interno, legítimo, "se ha prolongado sin solución política definida". Reitera que la prioridad de hoy es la unidad de la oposición. Siempre hablando de la crisis precisa: "Ha creado, además, en la opinión pública y en muchos de los que votaron No en el

plebiscito, una justificada sensación de desencanto y frustración, que hace indispensable tomar resoluciones que faciliten el término de esta situación".

En una de las partes finales de su declaración Frei Ruiz-Tagle expresa su interés porque "se corrijan las irregularidades comprobadas y se sancione a los que resulten responsables...".

Luego de leer su declaración Eduardo Frei Ruiz-Tagle procedió a responder preguntas.

Renuncia sin condiciones

—Patricio Aylwin renunció en forma condicionada, ¿usted también lo hace así?

—Quiero ser muy claro, mi renuncia no tiene adjetivos ni ningún tipo de condición. Para ser más claro también: es sin elástico. Yo asumí una responsabilidad y creo que cada uno tiene que asumir la suya.

—¿Hubo acuerdo político previo?

—No hay ningún acuerdo político, hay una decisión que está traducida en lo que planteado en este momento.

—¿Su renuncia tiene que ver con la reunión con Monseñor González?

—Pienso, tal como lo dije el viernes, al salir del Tribunal de Disciplina, que en cuanto a las cartas privadas como a las reuniones privadas, yo no soy la persona calificada para darlas a conocer en público.

—¿Qué piensa de lo dicho ayer por el presidente del Tribunal Nacional Electoral en el sentido que en las elecciones, revisadas a la fecha, no existía fraude?

Eduardo Frei Ruiz-Tagle anuncia el retiro de su pre-candidatura



FOTOS: HERNAN CORTES

—Nosotros hemos presentado un cúmulo de antecedentes, hemos presentado denuncias concretas, hay impugnaciones en más de 21 comunas del país, hay más de 70 documentos presentados a tribunales y esperamos que se resuelvan. En casos como Santiago Centro y Oeste entiendo que algunos casos se resolvieron, y no fueron a satisfacción de la base ya que prácticamente un 65% no votó el pasado domingo.

—¿Le da confianza a usted el tribunal?

—A mi me dan confianza todos los tribunales y organismos del partido. Lo que hemos planteado es que este es un problema político que hay que darle una solución política.

Sólo un candidato a la Concertación

Entre otras materias que se le consultaron, Frei Ruiz-Tagle, reiteró que si bien la DC ha expresado que estima un mejor derecho para encabezar a la oposición recordó que será la Concertación por la Democracia quien designe en definitiva a esa persona. En este mismo aspecto sostuvo que la DC debería presentar ante la concertación sólo a uno de sus hombres ante esa instancia.

Sobre las acciones futuras de su comando Frei dijo que ése seguirá funcionando hasta la Junta Nacional, a la vez que sobre los procesos electorales pendientes, dijo que existía libertad de acción para que los militantes participen o no.

Eduardo Arriagada: Una posible nominación de Molina pasa por la decisión de Aylwin

Una visión sobre un posible desenlace de la crisis de la DC, despegada del fragor en que se debate hoy la dirigencia demócratacristiana, dio a "La Segunda" Eduardo Arriagada como antiguo y fiel militante del PDC "que no participa en la vida partidista".

Según él cualquier solución a la crisis pasa primero por la confirmación de la rectitud con que ha actuado la directiva. "Por lo tanto, cualquiera incorrección va a ser investigada y sancionada. De eso no hay duda".

"Después, si de esa revisión no surgen cambios importantes en los resultados de la elección — piensa Arriagada —, lo razonable es que los elegidos asuman su cargos; o si hubiese que repetir alguna elección sectorial, lo cual no creo probable, esperar esos resultados para concretar las nominaciones de los todos los dirigentes".

"Luego debe convocarse a una Junta, donde estos dirigentes evaluarán las tres opciones que se ha planteado el PDC evaluando lo sucedido y mirando hacia el futuro", dice nuestro entrevistado. "En ese marco los participantes en la Junta buscarán un pre candidato que tenga un sentido unitario dentro del partido y —lo más importante— que sea opción clara de candidato ganador".

Eduardo Arriagada



A la izquierda debe bastarle que gane un candidato del No

La primera opción en esa circunstancia la tendría Aylwin, "que como cualquier otro dirigente también tendrá que meditar si es vehículo de unidad. Entonces, si al evaluar ese aspecto decide que no es la persona, propondrá —como muchos— otro nombre. Y ahí surge Sergio Molina como un nombre gravitante".

"Pero Molina pasa por la decisión de Aylwin" insiste Eduardo Arriagada, quien asegura que Molina "es un nombre que atrae muchos votos del Sí y a quien la izquierda debe asumir, tal como en definitiva asumió la postura del No. Para ellos (la izquierda) el mejor triunfo sigue siendo que gane un candidato de la oposición: eso les basta".

Además Arriagada tiene muy claro: "que un candidato DC con connatación de izquierda, no gana nunca".

Grupo de abogados DC propone que voten todos los militantes para elegir pre-candidato

Una nueva proposición para solucionar el conflicto al interior de la DC, esta vez pidiendo que las elecciones se realicen nuevamente pero con la votación de toda la militancia, entregaron los abogados Aldo Biagini y Atilio Gárate, partidarios de la línea de Frei en la última elección, pero que ahora se autocalifican de independientes.

En una declaración pública que según informó Atilio Gárate, fue consultada con diez abogados, señalan que "alarmados por las denuncias formuladas en torno al último proceso electoral interno que afectan a la autoridad del partido; también por la falta de oportunidad de los tribunales internos para resolver el conflicto; sin pretender prejuzgar, queremos proponer al partido una salida política y moral".

Aclaran que "somos conscientes que este tipo de problemas debieran ser tratados en sede interna" pero tras una serie de consideraciones plantean, primero, "la repetición del acto electoral, que tenga como universo electoral, el padrón de militantes utilizado en 1987 con ocasión de la elección de las actuales directivas territoriales".

Luego plantean "la mantención de

las precandidaturas presidenciales conocidas hasta hoy, solicitándose el voto directo a todo militante, con respecto a su preferencia en ese sentido. Cada militante un voto. Con ello — puntualizan — devolvemos la transparencia necesaria al proceso electoral, a la vez que damos una solución rápida e indiscutible a la tarea de designación de un precandidato presidencial. Privilegiamos la personal opción de cada militante por sobre todo acuerdo inconcluso a las bases".

Gárate dice también "no vamos a quebrar el partido, pero vamos a llegar hasta las últimas consecuencias".

Aylwin alabó renuncia de Frei

El comando de la precandidatura de Patricio Aylwin valoró la determinación de Eduardo Frei Ruiz-Tagle de retirar su opción en el proceso interno. Se añadió que aunque tardía era un elemento positivo, al igual que el reconocimiento que hizo Frei de los Tribunales internos del Partido.

Se añadió que ellos siguen trabajando en las elecciones pendientes y que esperaban confiados las resoluciones de los organismos fiscalizadores del PDC.